

Ouverture à Rumonge de l'Université diocésaine Laudato Si'–Le Palmier

Vatican News, 05 mars 2024 Mgr Salvator Niciteretse, Évêque du diocèse de Bururi, au sud-est du Burundi, a procédé samedi 02 mars au cours d'une messe, à l'ouverture officielle de l'Université diocésaine Laudato Si'–Le Palmier à Rumonge. Une institution de formation académique. La mission de cette Université est de construire une société prospère dans un environnement sain de justice et de paix. Elle s'engage à former pour une culture de la paix et la sauvegarde de l'environnement.

L'Université diocésaine Laudato Si'–Le Palmier, centrée dans la promotion de la dignité de la personne humaine, constitue un pas important dans l'évangélisation du Burundi blessé par des décennies de violences. Dans le diocèse de Bururi, l'événement se veut historique ; les cérémonies ont débuté par la célébration eucharistique dans l'enceinte. Dans son homélie, Mgr Niciteretse a rappelé que, « motivé par sa foi, l'Église met son investissement dans le développement ». Pour le pasteur, « l'incarnation du Fils de Dieu donne sens à la vie de l'homme créature et l'incarnation de Dieu. Voilà pourquoi l'Église cherche le bien de l'homme ». Dans ce sens, le rôle de l'Université est de promouvoir la dignité des personnes humaines. Implantée dans une zone pauvre de palmiers pour être proche des pauvres. Selon l'évêque de Bururi, citant saint Jean XXIII, « les hommes sont la base des institutions ». C'est est sens que le diocèse a voulu créer une Université pour appuyer les efforts du gouvernement dans le développement. Le nom de cette université devient très indicatif pour deux raisons : Laudato Si', pour que le Seigneur soit loué à travers la création, Le Palmier, car elle est implantée dans une zone où est le Palmier qui fait vivre la population. Il fallait une structure qui forme dans le sens de la protection de l'environnement. En outre, cette Université, selon la vision de l'évêque, s'annonce comme une lueur d'espoir dans une zone où peu parviennent à suivre une formation académique, elle aidera les plus démunis et défavorisés. Les plus favorisés devraient soutenir et secourir ceux qui sont dans le besoin, comme le rappelle, l'Encyclique Fratelli tutti du Pape François. Une Faculté des sciences de l'environnement, un Département de paix et développement. L'importance d'une Université qui naît dans la nécessité de pour la sauvegarde de la nature à travers la recherche, l'approfondissement des matières fondamentales pour protéger l'environnement sans oublier l'innovation, a été souligné dans les différentes allocutions prononcées. Cette Université compte pour le moment deux facultés, à savoir : la Faculté des sciences sociales et celle des sciences de l'environnement ainsi que deux départements dont l'informatique de gestion et celui de paix et développement. La mission de l'Université « Laudato Si'–Le Palmier » est de « construire une société prospère dans un environnement sain de Justice et de Paix ». Pour le moment, l'Université Laudato Si'–Le Palmier a accueilli 76 étudiants parmi lesquels des jeunes venus de la République Démocratique du Congo. Depuis des décennies, les Églises particulières du Burundi investissent dans des projets de formation académique. Actuellement, la Conférence des Évêques évolue plutôt vers la création d'une Université catholique du Burundi que les fidèles et le pays attendent avec impatience. Jacques Ngol, SJ â€ Cité du Vatican, avec Dieudonné Niyibizi â€ Bujumbura